
國立嘉義大學 111 學年度第二學期民雄校區綠園一舍寢室整修  
住宿費調整公聽會紀錄 

時間：中華民國 112年 3月 30日(星期四)14：30～16時：30 
地點：民雄校區樂育堂一樓演講廳 

主席：唐榮昌學務長 
紀錄：曹國樑 

出席人員：15員(如附件一)詳如簽到表 

壹、主席致詞： 
1.民雄校區餐廳原本此次暑假要和蘭潭餐廳一起改建，如今暫緩實施，詳細原因，將會在五月四  

  日(星期四)於民雄校區樂育堂舉辦說明會時，會向大家解釋說明。其中之一原因，是因為宿舍 
  整建向教育部申請補助，但因教育部認為須將餐廳一同列入規劃，在獲教育部認可前，暫無法 

  施工，麻煩今在場同學幫忙宣導餐廳一定會改建及學務處亦會舉辦說明會說明。 
2.今日出席人數不是很多，可能是今天公聽會是在上課時間舉行關係，五月四日(星期四)將舉辦 

  之民雄校區餐廳改建暫緩實施原因說明會，改為在 12時舉辦並提供餐點，以提高出席率。 
3.因為教育部及各方意見覺得 6人住一間人數太多，同學亦感覺在寢室內自由度不夠，所以從原 

  本 6人住一間改為 4人，如此床位將減少，這也是一個趨勢，所以學校將優先保障大一新生， 
  而原本住宿費 6,000元，也因改建經計算將增加 2,500元，改建後住宿費為 8,500元，此部分 

  等下生輔組輔導員會跟大家做說明。 

貳、宿舍改建說明：宿舍管理員(如附件) 

1.宿舍改建在 108年由當時之黃財尉學務長指示辦理一直進行至今終將開始實施，所以學校一直有 

  在關懷留意民雄住宿生居住現象。 

2.寢室改建方面 
  (1)在此說明，因為改建由 6人改為 4人床位變少，112學年度床位抽籤使得舊生無名額可抽， 

     但今在施工協調會上確認，為配合教育部補助計畫，原被列為公共空間而須拆除之寢室，將 
     改在爾後之公共空間改造時才會拆除，如此，112學年度床位抽籤舊生才又有名額可抽，開 

     放申請的是六人寢，若仍有意申請『四人寢』之舊生，可參加 112學年度『新生剩餘床位候 
     補作業登記』，屆時依公告之規定辦理。 

  (2)在寢室外走廊方面：因鞋櫃之設置已被消防安檢通知未符合消防法規屬違規，所以將拆除， 
                       如此走廊亦將看起來非常寬暢。 

  (3)在寢室內方面： 
     由六人改為住四人，每位均為獨立之上面床下面書桌，另考量有同學因身體問題不適合爬 

       高，另有二寢室床鋪為上下，書桌在另一側，但不論是哪種房型，床與床之間設計有握把 
       及止滑墊之爬梯(爬梯每階皆有抽屜可拉開儲藏)，方便上下床，不會在有干擾到睡下鋪情 

       形發生。 
     每張床在床側中間位置設有電源插座方便同學使用夜燈或筆電、手機及蚊帳掛勾。 

     床鋪長度均為 210公分，身較高之同學不需再曲膝睡覺，原書桌書架從原寬 70公分變為 
       120公分，衣櫃從原寬 55公分變為 70 公分，應能滿足使用需求。 

     椅腳皆加裝腳墊以改善以往因拖拉而產生噪音。衣櫃下端空間為置放鞋或換洗物品，隔板 
       可調整。 

參、住宿費調整說明：生活輔導組輔導員 
1.民雄一舍整修工程項目包含寢室、廊道、電線及網路線，整修金額共計 3,900萬元。 

2.民雄一舍整修總金額除以床位數 380床及使用年限 20年(39,000,000元/380x20x2≒2,566)，原 
  調漲金額為 2,566元，擬以 2,500元作為本次民雄一舍住宿費調整金額，即自 112學年度開始， 

  民雄一舍全新寢室住宿費每學期由 6,000元調至 8,500元。 
3.學生宿舍寒暑假包月制費用之訂價與學期住宿費有關，民雄一舍每學期住宿費自 112學年度起 

  自 6,000元調漲為 8,500元，調幅約 41.7%，故擬依比例調漲民雄一舍寒暑假一般寢室包月制 
  費用約 4成，即暑假費用自 2,600元調漲為 3,600元，寒假費用自 1750元調漲為 2,450元。 

4.若工程延宕致影響住宿生權利時，將退還延宕期之調漲之住宿費。 

 



肆、綜合座談： 

應歷二甲  鄧毅宏 許庭嘉 
提問：衣櫃有無門板。衣櫃、鞋櫃是否該各自獨立，以免影響衛生。 

宿舍辦公室答覆： 
1.衣櫃門設計為往外拉開所以有門把。 

2.前已說明原先鞋櫃在室外是不符合今日之消防法規，所以此次改建才拆除，寢內衣櫃下部空間 
  設計為置放鞋或換洗物品，並不會影響衛生，只要個人衛生習慣良好或置放清香劑，並不會造成 

  寢室有異味，況且公寓大樓住家很多亦將鞋櫃置室內。 

數位三甲  許書瑜 

提問： 
1.優先讓大一入住一舍原因為何? 

2.一舍東改建後採光問題? 

生活輔導組、宿舍辦公室答覆： 

1.其實不論公私各校均有保障大一新生措施，因為其對學校周遭環境不熟，要找房子終究不便， 
  舊生相對較無此困擾，而且本校學生宿舍管理規則在床位分配順序，第一順序就是新生(戶籍地 

  距就讀校區方圓 10公里內除外)及未滿 18 歲學生。 
2.舊生想申請『四人寢』之同學，可參加 112學年度『新生剩餘床位候補作業登記』。 

3.本次為一舍改建，考量女生感受，本次開放大一女生新生和舊生，可選擇住一舍東新寢或二舍， 
  同學可依其經濟考量，若未抽中，仍有意申請『四人寢』之舊生，可參加 112學年度『新生剩餘 

  床位候補作業登記』，屆時依公告之規定辦理。 
4.一舍東改建前因走廊燈光刺眼妨礙睡覺，辦公室雖有盡力改善以解決，但仍無法避免，造成靠 

  走廊床位同學須用紙遮窗避光，改建後改為四人寢，床位均後移遠離開走廊且床靠走廊間有衣 
  櫃阻擋，同時亦有建築師談論請改善，所以將再無因走廊燈光刺眼妨礙睡覺現象。 

應歷二甲  陳若瑜  吳宜嫻 
提問：一舍東抽籤的房間都是四人房嗎?還是也得等新生候補床位才能抽四人房? 

生活輔導組、宿舍辦公室答覆： 
1.一舍東抽籤的房間都是四人房，舊生只能二選一，若是選擇參加一舍東床位抽籤，就無法同時選 

  擇二舍抽籤，若有意申請『四人寢』之舊生，可參加 112學年度『新生剩餘床位候補作業登記』， 
  屆時依公告之規定辦理或參與二舍床位候補。 

2.若工程延宕致影響住宿生權利時，將依延宕期程退還相調漲之住宿費。 

伍、主席結語： 

生活輔導組長： 
此次改建學校以最少幅度調整來作考量，以 20年計平均算需增加之住宿費，如此，新住宿費僅在

原有住宿費上才增加四成調幅約 41.7%，當初組長就讀台大時，台大是以 5年計平均算來調增住宿
費，雖調整後很貴，但當住進新寢後頓覺值得，所以相信大家住進改建後之新寢，發現僅比原住宿

費多花四成之住宿費是值得的。 
學務長： 

1.今日參與同學人數較少希望同學若遇同學詢問能幫忙說明今說明會內容。 
2.五月份將再辦一次說明會有關學餐將延後改建因，因今日參與同學人數較少，屆時在該說明會上 

  將今日住宿費調整內容再次做一次補充說明。 
3.再到六月開始整修前這過程當中，若同學有任何建議歡迎大家給我們反映。 

六、散會(下午三時 3 時 20 分) 


